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owk-gras-ellenbach.de 

OWK Ortsgruppe Gras-Ellenbach 

Mitgliederversammlung 2024 

9. Februar im Landgasthof „Hagen“ in Gras-Ellenbach 

1. Eröffnung 

a) Begrüßung 

Olaf Kunz eröffnet die ordentliche Sitzung des OWK Ortsgruppe Gras-Ellenbach am 9.02.2024 um 

19:00 Uhr im Landgasthaus Hagen. 

Herzlich willkommen zur diesjährigen Mitgliederversammlung des OWK im Landgasthof Hagen! 

Besonders begrüßen möchte ich: 

 Unseren Bürgermeister Markus Röth 

 Unseren OWK Bezirksvorsitzenden Herrn Jens-Uwe Eder 

 Sowie die Damen und Herren der anwesenden Ortsvereine 

o TSV 09 –     Peter Bauer 

o FFW –     entschuldigt 

o Singkreis –     Renate Schmidt 

o Freundeskreis Bédarrides –   Edgar Schmidt 

o KKVV –     Gerald Kessler 

o SPD Gras-Ellenbach –   entschuldigt 

Ich bedanke mich hiermit herzlich für Euer Erscheinen! 

 

 

 

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Dieter Lohrbächer stellt auf Basis der ausgelegten Teilnehmerliste die Anwesenheit fest. 

Die Mitglieder wurden fristgerecht per Einladungsschreiben informiert. 

Ich stelle hiermit die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Zum Thema Datensicherheit möchte ich noch darauf hinweisen, dass auf der heutigen Sitzung 

durch die Presse Fotos gemacht werden und auch Mitglieder im Zeitungsbericht namentlich 

erwähnt werden. Hier hat jeder der Anwesenden die Möglichkeit sich ausnehmen zu lassen. 

Wenden sie sich bitte an mich oder eines der anderen Vorstandsmitglieder. 
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c) Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnungspunkte wurden mit der Einladung verteilt und liegen vor. 

Gibt es unter den Anwesenden noch Änderungswünsche oder Ergänzungen?  

Wenn nicht gilt die Tagesordnung als angenommen. - keine Ergänzungen 

d) Totengedenken 

Für unsere verstorbenen Mitglieder möchte ich sie nun bitten sich von ihren Plätzen zu erheben 

und in einer kurzen Zeit der Stille der Toten zu gedenken. 

Verstorben in 2023 sind  

 Fr. Liesel Bauer - Scharbach 

 Hr. Karl Reinhard – Gras-Ellenbach 

 Hr. Heinz-Dieter Walter – Gras-Ellenbach „Bottler 

 Fr. Ilse Mink – Gras-Ellenbach  (jahrelange Pflege des Siegfriedbrunnens) 

 Mark Heisinger – Wahlen (Vorsitzender FFW) 

 

 

2. Vorstellung des letzten Protokolls durch den Schriftführer 

Dieter Lohrbächer stellt das Protokoll der letzten Sitzung zur Verfügung. 

Abstimmung zur Lesung des Protokolls:  

 Möchte jemand eine Lesung oder ist es ausreichend das Protokoll auszulegen?  auslegen 

 Gibt es Gegenstimmen zum Verzicht auf die Lesung? -> keine 
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3. Tätigkeitsberichte 

a) Jahresbericht des Vorsitzenden  

 Einleitung 

Ich blicke heute zufrieden auf das vergangene Jahr zurück. Wir haben alles Geplante 

umsetzen können.  

Dies konzentriert sich auf die Pflege der Natur, Unterstützung von örtlichen Veranstaltungen 

und natürlich den Wanderungen.  

Für die Pflege von Siegfriedbrunnen, Schutzhütte und Wege wurden 40 – 50 h aufgebracht. 

Wir haben im Verein gut zusammen geschafft und jeder hat sich entsprechend seiner 

Möglichkeiten eingebracht. Ich hatte das Gefühl, das sich alle im Verein mit unserer Arbeit 

identifizieren konnten und Spaß daran hatten. Wir waren ein gutes Team! 

Hierfür möchte ich mich hier bei meinen Kollegen im Vorstand und den Aktiven des Vereins 

bedanken. Mein Dank gilt vor allen den Wanderführern für die gute Vorbereitung der 

Touren. Von den 13 aktiven Wanderführern wurden 139h für die Vorbereitung aufgebracht. 

Und natürlich Dank an Anneliese Daub für ihren Einsatz in der Gymnastik Gruppe in die ich 

jetzt auch aufgenommen bin. 

Des Weiteren möchte ich noch einmal betonen, dass wir ein offener Verein sind und uns über 

jeden der sich aktiv mit Ideen und deren Umsetzung einbringt freuen. Dies hat uns einige 

neue aktive Mitglieder, auch über die Ortsgrenze Grasellenbach hinaus, gebracht.  

Aber auch passive Mitwanderer sind jederzeit willkommen und immer eine Bereicherung. 

Sie tun etwas für ihre Gesundheit und durch die netten Leute mit denen sie wandern auch 

etwas für ihre Seele. 

 Statistik 

Wie in den letzten Jahren ist der Mitgliederstand um die 100 geblieben.  

(Genau 103; Neuzugänge 6; Abgänge 5).  

 

 Veranstaltungen 

 Weihnachtsfeier 

Im Dezember 2023 luden wir wieder zu einer Weihnachtsfeier im Hagen ein. Es war 

ein gelungenes Treffen mit Gedichten, Gedichten und Liedern mit musikalischer 

Begleitung von Franz-Josef und Bernhard. Vielen Dank dafür! 

 Frühjahrsputz 
Am 15.04.2023 fand wieder unser Frühjahrsputz in Gras-Ellenbach statt an dem sich 

alle Vereine beteiligten. An dieser Stelle vielen Dank an die Ortsvereine für die gute 

Zusammenarbeit. Man geht offen mit einander um und die Zusammenarbeit bringt 

immer wieder Spaß und ist für den Ort eine Bereicherung.  
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  Hiermit bedanke ich mich bei allen Helfern und beim Siegfriedbrunnen und Getränke 
Dörsam für die Verpflegung. 

 

 Die OWK Abende sind ein wenig zu kurz gekommen. Hier reichte es nur für 
Vorbereitungstreffen für Mehrtagestour und Wanderplan. Kann man bei Bedarf 

verbessern. 

 OWK Termine 

o Die 135. Jahreshauptversammlung fand am 01.04.2023 in Reichelsheim statt 

o Eine Vorsitzenden Runde fand 04.11.2023 in der Römerhalle in Dieburg statt 

Hier wurde die geplante neue OWK Vorstandsstruktur vorgestellt. 

o Eine Bezirksversammlung des Bezirks5 fand am Mittwoch den 19.04.2023 um 

18,00 h im Schützenhaus in Trösel statt 

o Die 2.  Bezirksversammlung des Bezirks5 fand 18.10.2023 im Bergtierpark 

Erlenbach statt. Jens Eder wurde zum neuen Vorsitzenden gewählt. 

Die Stellvertretung wird einmal im Jahr rollierend von den Ortsvorständen 

gestellt. 

 Ausblick 

 In diesem Jahr hat die Ortsgruppe 100 jähriges Bestehen. Wir stecken mitten in 

der Planung. Die Veranstaltung wird verbunden mit der 700 Jahr Feier Gras-

Ellenbach. Wir planen das Ganze zusammen mit der Gemeinde und den anderen 

Ortsvereinen. Für die Feinplanung und Umsetzung werden wir noch Unterstützung 

von unseren aktiven Mitgliedern benötigen. Wir kommen dann auf euch zu.  

Das Gerüst für die Veranstaltung steht 

 Samstag 24.08. Schwerpunkt 700 Jahrfeier mit Singspiel, Tanzgruppe, den 

Rodensteinern und einer Feuershow 

 Sonntags 25.08. Schwerpunkt 100Jahre OWK mit Messe, Kurkonzert, 
Wanderungen, Trachtengruppe, Tanzgruppe und musikalische Begleitung 

 An beiden Tagen ist begleitend eine Diashow mit alten Bildern aus Gras-

Ellenbach und vom OWK zu sehen 

 

b) Jahresbericht des Wanderwartes Roland Wetzel 

 Es wurden im letzten Jahr 21 Wanderungen mit insgesamt 302 Teilnehmern 

durchgeführt. Dabei wurden 311 Km zurückgelegt. 

 Die geplanten Wanderungen konnten bis auf eine durchgeführt werden. 

 Es wurden 2 Wanderungen mit paralleler Gesundheitswanderung angeboten, die sehr 

gut ankamen. 
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 Es wurde eine Leistungswanderung von 27 Km nach Hirschhorn angeboten, welche 
auch wiederholungswert ist. 

 Wir begleiteten auch die Nachbarortsgruppe Wald-Michelbach bei einer Bustour nach 
Speyer. Es war ein schöner Tag. 

 Das Hauptereignis war jedoch wieder die Mehrtagestour ins Altmühltal. Hier gab es bei 
Wanderungen viel neues zu sehen und gemütliche Abende bei Essen, Trinken und 

Musik. 

 Ausblick auf nächstes Jahr: 

 Neben unserer 100 Jahrfeier haben wir noch 21 Wanderungen geplant, wie unserem 
Wanderplan zu entnehmen ist. 

 Wir haben wieder 2 Wanderungen mit Gesundheitswandern. 

 Wir haben wieder eine Leistungswanderung 25 Km entlang des G2 

 Neu haben wir eine 2-Tage Tour in die Pfalz geplant welche sehr gut angenommen 

wurde 

 Und eine Mehrtagestour in den Spessart steht auch an. 

 Im nächsten Jahr wollen wir auch eine Radwandertruppe E-bike ins Leben rufen. 

Wir werden dann über unsere Homepage informieren. 

c) Tätigkeitsbericht Gymnastik- und Trachtengruppe von Anneliese Daub  

 Die Gymnastikgruppe ,,Körperzellenrocker“traf sich im vergangen Jahr 42 mal. 

Die Ubungsstunden fanden wieder in der alten Schule oder an der Freilichtbühne statt.  

Inzwischen sind in der Gruppe 24 Teilnehmer, die sich gerne treffen und bewegen 

wollen. 

Der Jahresausflug führte uns im August nach Mannheim zur BUGA. Es war ein 

schöner Tag und wir konnten entspannt mit Bus , Zug und OEG fahren. 

 Die HVT Bezirksversammlung SÜD fand am 26. Februar in Erbach/ Odw. statt.  

Der Vorstand wurde neu gewählt.  

Jeden Monat fand ein Tanznachmittag statt, an dem tanzfreudige aus allen Gruppen 

teilnehmen konnten.  

Am 15.10. war Tag der Tracht. Aus diesem Anlass fand die 2. Bezirksversammlung 

am Vormittag im Gasthaus ,,zur Traube“ in Reichelsheim statt. Alle Gruppen waren 

anschließend zum Trachtengottesdienst, gemeinsamen Mittagessen und offenen 

Tanzen eingeladen. Leider fand zur selben Zeit der Odenwälder Wandertag statt und 

Anneliese war wieder alleine unterwegs um die Gruppe zu vertreten. 

4. Kassenbericht von Rudolf Walter 

 Vorstellung des Kassenberichts 2023 
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5. Bericht der Kassenprüfer Brigitte Roth und Harald Zeitz 

Der Jahresabschluss vom 31.12.2023 wurde am 31.01.2024 von den Kassenprüfern Brigitte Roth 

und Harald Zeitz geprüft und für gut befunden 

Entlastung des Vorstandes durch Abstimmung -- einstimmig entlastet 

 

6. Ehrungen 

a) Ansprache und Ehrungen durch unseren Bezirksvorsitzenden Hrn. Jens-Uwe Eder 

 Für 50 Jahre Coan Papahrisanti 

b) Ehrungen durch den Vorsitzenden  

Vorname und 

Familienname 

Geb. am : Mitglied seit: = Jahre 

Coan Papahrisanti 18.09.1934 01.01.1973 50 

Hildegard Sauer 01.03.1936 15.06.1983 40 

Wolfgang Schierenbeck 06.04.1957 01.05.1998 25 

Wolfgang Loipersberger 24.08.1956 01.05.1998 25 

Annula Papahrisanti-Loske 09.04.1965 01.05.1998 25 

Peter Bauer 17.03.1958 15.05.1998 25 

Erika Mühlfeld 10.05.1937 01.01.1998 25 

 

7. Anträge, Mitteilungen, Verschiedenes 

 Im Vorstand wurde eine Erhöhung des Mitgliedsbeitragesäge auf 18 € beschlossen. 

Gibt es hierzu aus der Mitgliederversammlung Gegenstimmen? -  keine Gegenstimme 

 Jens Uwe Eder stellt sich vor:. 

Er war Revierförster in Fürth und ist jetzt im Ruhestand. Er war Vorsitzender der OWK 

Ortsgruppe Fürth, welche sich mittlerweile aufgelöst hat. 

Seit letztem Jahr ist er nun Bezirksvorsitzender des Bezirks5  Trommbezirk). 

Er regt an sich ortsgruppenübergreifend auszutauschen und vielleicht auch mal interssante 

Wanderungen in den anderen Bezirken anzubieten. Auch er erklärt sich bereit Wanderungen zu 

Wald, Flora und Fauna fachlich zu begleiten. 

 Weitere Fragen – Vorschläge? -keine 

 

 

 

Mit einem herzlichen „Frisch Auf!“ 

Euer 1.Vorsitzender  

Olaf Kunz 


